



Fabrice Bénichou, le président d'Axenco, entouré de son équipe devant les tout nouveaux locaux de l'entreprise à Pont-Evêque.

AXENCO | FABRICE BÉNICHOU

“Une embauche tous les deux mois”

Embauche de nouveaux salariés, investissements en R & D et installation sur un nouveau site à Pont-Evêque, Axenco se joue de la crise. Fabrice Bénichou, président du groupe spécialisé dans les solutions innovantes pour le confort thermique, peut même se targuer d'une croissance de 58 % cette année.

Par Elodie BOU

Préentez-nous le groupe Axenco

Axenco est une holding de gestion composée de trois sociétés. En 2003, j'ai créé la société d'origine, Imhotep création, qui met au point des solutions innovantes pour le confort thermique dans l'habitat. Puis en 2006, une agence de création intégrée est née sous le nom d'Idnov pour gérer le design des produits et nous avons racheté la société de production Co Intech basée à Combrée dans

le Maine-et-Loire. Nous avons également des partenariats industriels en Allemagne et en Chine.

Quels savoir-faire avez-vous développés ?

Nous concevons, développons et commercialisons des solutions technologiques de pointe, dites OEM (Original equipment manufacturer), pour des industriels dans le secteur de la régulation thermique. Nos clients sont des fabricants de pompes à chaleur, de radiateurs et de sèche-serviettes, de chaudières, de planchers chauffants... Nous avons développé une vraie stratégie d'innovation pour analyser les marchés et anticiper les besoins. En 2008 et 2009, nous avons investi 1M€ en R & D et avons reçu soutien d'Oséo innovation.

Vos efforts en R & D se révèlent-ils payants ?

Oui car nous proposons des produits pertinents à des prix accessibles. Notre chiffre d'affaires s'élevait à 7,3 M€ en 2008 et nous devrions enregistrer 11,5 M€ cette année, dont 50 % à l'export. Nous mettons à profit cette croissance pour investir : R & D, recrutement, nouveau bâtiment... Il y a un an, nous



“Nous sommes passés de 27 à 35 salariés en un an”, se félicite Fabrice Bénichou, le président d'Axenco.

étions 27 collaborateurs. Nous sommes passés à 35 personnes aujourd'hui et nous continuerons à recruter en moyenne une personne tous les deux mois avec des profils de R & D, de chefs produit, de commerciaux et du personnel de production à partir de 2011.

Vous avez emménagé sur un nouveau site à la rentrée

Nous avons quitté nos locaux en location à Vienne pour nous installer sur la ZI de

Montplaisir à Pont-Evêque. Avec le soutien de la communauté d'agglomération du Pays viennois, d'Oséo financement et du Conseil général, nous avons acquis un terrain de 17 500 m² sur lequel nous avons fait construire une première tranche de 700 m² de bureaux et laboratoires et 1 000 m² de stockage et de chambres d'essai. Une extension de 2 000 m² est prévue en 2011 pour accueillir une unité de production de haute qualité où nous

développerons notamment nos solutions dédiées au secteur des énergies renouvelables.

Comment envisagez-vous l'avenir ?

Fin 2010, nous pourrions réaliser une croissance externe pour nous ouvrir un nouveau segment de marché. Nous tablons sur un chiffre d'affaires de 14 à 15 M€ en 2010. Ensuite, nous voulons attaquer le marché nord-américain à l'horizon 2012.

GRUPE AXENCO EN BREF

Activité : conception, développement et commercialisation de solutions innovantes pour le confort thermique dans l'habitat.

Date de création : 2003.

Implantations : Pont-Evêque et Combrée (Maine-et-Loire).

Effectifs : 35 salariés.

Chiffre d'affaires : 11,5 M€ en 2009.

Résultat net avant impôts : 3 % en 2009.

Répartition du capital : 51 % à Fabrice Bénichou, 32 % à Eric Piatla et 17 % à des partenaires industriels.